

CANTABRIA

MOVILIZACIONES

DRY convoca tres concentraciones 'ruidosas' en Santander contra los Presupuestos del Estado

UNED

El Centro Asociado de la UNED en Cantabria inicia su curso académico con 750 nuevos alumnos

'BOTELLÓDROMO'

IU: PSOE y PP se «mofan» de los jóvenes con la polémica cuando hay «precariedad» laboral «absoluta»

Los 'populares' creen que la victoria en Galicia se la ha dado la austeridad

Los comicios gallegos copan el interés y eclipsan el debate sobre los Presupuestos

JAVIER FDEZ. RUBIO / Santander
El pleno del Parlamento ayer fue un foro de victorias y derrotas electorales. Galicia y el País Vasco, que celebraron comicios el domingo, sirvieron al Gobierno del PP para sacar pecho por el primero y ver ratificada su política de austeridad; y a la oposición, el segundo, para criticarlo.

El Gobierno de Cantabria replicó ayer a la oposición que la victoria por mayoría absoluta del PP en las elecciones gallegas revela «lo que piensan los ciudadanos» de las políticas de austeridad impulsadas por este partido, y tiran por tierra las críticas del PSOE a los Presupuestos del Estado. Aunque los malos resultados de los partidos estatales en el País Vasco permitió al PP también ejercer la crítica.

Ayer, en la tribuna parlamentaria, el consejero de Obras Públicas y Vivienda, Francisco Rodríguez, y la titular de Economía, Cristina Mazas, se manifestaron así al contestar dos interpellaciones, del PSOE y del PRC respectivamente, sobre los criterios del Ejecutivo ante los Presupuestos Generales del Estado (PGE) y sobre las medidas de reactivación económica. El debate quedó eclipsado por la actualidad política.

También el consejero de Educación, Miguel Ángel Serna, se pronunció en aquel sentido al responder unas preguntas del PSOE sobre el descenso de las partidas estatales para becas.

Serna ha reclamado a los socialistas que «reflexionen» y «cambien su actitud autodestructiva». «No sé si son conscientes de que promoviendo el incendio en la educación y en otros campos lo único que ha-



Diputados del PP junto al presidente del Parlamento y el consejero de Obras Públicas, en el centro. / ROMÁN ALONSO

Financiación local o 'asfixia'

El PSOE y el PRC han acusado al PP de falso municipalismo y de «asfixiar» a los ayuntamientos quitándoles recursos y han entonado un «réquiem» por el fondo especial para los de menos de 20.000 habitantes y, en el caso de Cantabria, por el denominado fondo de coo-

peración local, dos supresiones que, según los 'populares', se han compensado con un incremento de 1.000 millones en su financiación, con el plan de pago a proveedores y con el alargamiento de los plazos para devolver al Estado los anticipos indebidos que cobraron.

El PSOE pidió la recuperación del fondo especial para los ayuntamientos de más de 20.000 habitantes, pero fue rechazada. El PRC consideró la supresión de estos fondos y la reducción de las partidas para los planes de obras y servicios como un «ataque

sin precedentes a los ayuntamientos» que, a su juicio, podría suponer la desaparición de alguno de ellos a corto y medio plazo.

De la Sierraa alertó de una reducción del 40% de las aportaciones del Estado entre 2011 y 2013, aseguró que el PRC «no va a permitir» al PP continuar con esta «estrategia».

cen es dar oxígeno a la izquierda más radical del país», ha advertido este consejero a la líder del PSC-PSOE, Rosa Eva Díaz Tezanos.

Y ha añadido que, de ese modo, el PSOE consigue que esa izquierda «se lleve un puñado de votos» que a los socialistas les «habrían

venido muy bien».

Díaz Tezanos (PSOE) criticó la «ausencia de recursos» en los presupuestos estatales.

Cónclave en Santander de inspectores de Hacienda

Santander

La Organización Profesional de Inspectores de Hacienda del Estado (IHE), colectivo que agrupa al 90 por ciento de los inspectores de toda España, celebrará los próximos días 25 y 26 de octubre en Santander su XXII Congreso Anual, cuyo tema principal este año será *El sistema fiscal español: problemas actuales y perspectivas de futuro*.

En el contexto actual de profunda crisis económica, más de 200 Inspectores de Hacienda de toda España se darán cita en la capital cántabra para tratar aspectos como el de la inestabilidad de la normativa y la necesidad de una reforma fiscal profunda.

En agosto se contrataron 198 hipotecas en Cantabria

Santander

Los cántabros firmaron en agosto 198 hipotecas sobre viviendas, 117 menos que en el mismo mes del año pasado (315), por un capital total de 21,1 millones de euros, según los datos difundidos por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Cantabria fue la comunidad que registró mayor importe medio hipotecado por cada 100.000 habitantes, con un total de 216.433 euros, aunque también estuvo entre las que más redujo la media de sus fincas hipotecadas (un 35,9 por ciento).

Conservacionistas asturianos critican la muerte de 'Güela'

Fapas muestra su perocapación por las osas 'Paca' y 'Tola'

Oviedo
El Fondo para la Protección de los Animales Salvajes, FAPAS, «alarmado» por lo sucedido con la osa Güela en el Parque de Cabárceno en Cantabria, se ha dirigido a la Consejería de Agro-ganadería del Principado de Asturias para preguntar si dada la actual situación de envejecimiento de las osas Paca y Tola,

existe una planificación específica para sacrificarlas.

Según ha informado el Fapas a través de un comunicado, se ha pedido al Principado información sobre el alcance del acuerdo que mantiene con Cabárceno o en su defecto con el que es su responsable veterinario, ya que según señalan, es esta persona quien en estos

momentos parece ser el responsable técnico y científico del cuidado veterinario de las osas que viven en el cercado de Santo Adriano en el Valle del Trubia.

«Es sobre este técnico veterinario del centro de Cabárceno y también sobre el propio centro, sobre quienes planea actualmente una oscura sombra de

duda —denuncia FAPAS— sobre el correcto proceder en la custodia, mantenimiento, tratamiento veterinario y sospechosa muerte de la osa conocida como Güela, capturada en los montes de Cantabria y trasladada al centro de Cabárceno y mantenida en penosa cautividad, muerta precisamente cuando se solicitaba una mejora de las condiciones de vida del ejemplar», agrega.

Tola

En este sentido el colectivo ha destacado también que hace unas semanas, la osa Tola fue sedada por dicho veterinario pa-

ra hacerle una revisión, «corriendo un grave riesgo para su vida —dice— al no despertarse de la anestesia hasta horas después».

También denuncia el FAPAS que las osas Paca y Tola hace años que no tienen una atención veterinaria específica, tanto para la adecuada revisión de su estado físico como nutricional.

Añade que se sabe que la osa Tola puede padecer una hernia y se habla de la posibilidad de trasladarla a León para hacer un chequeo profundo, «aunque el resultado no iría más allá de certificar la existencia o no de esa hernia».